
 

 

 

 香港交易及結算所主席夏佳理香港交易及結算所主席夏佳理香港交易及結算所主席夏佳理香港交易及結算所主席夏佳理 
訪問內容訪問內容訪問內容訪問內容 
 
呂榮淳：大家好，我是呂榮淳。在七月二十一日，香港將會在上海浦東香格里拉大酒

店舉辦一個高層次金融論壇，論壇題為「加強香港、內地與世界連繫，創建更穩健市

場」，作為香港參與世博期間在金融方面的重點項目。 
 
我們很高興可以請來香港交易及結算所主席夏佳理先生，與大家一起討論即將舉行的

金融論壇。 
 
夏佳理先生，我們知道這次論壇由香港交易所，香港特區政府財經事務及庫務局以及

投資推廣署一同主辦。可否先跟大家介紹一下論壇當中將會討論的內容？ 
 
夏佳理：我想主要是我們趁上海世博這個機會，籌集不同的講者，無論是金融界，商

界或是政界，希望透過這個機會，大家交換意見，尤其是國家今天經濟的發展，當中

有很多挑戰，有很多機會，如何可以在香港和國家方面的合作，大家做到雙贏。 
 
呂榮淳：我知道你是主講嘉賓之一，可否先分享一下你將會主講的內容是甚麼？ 
 
夏佳理：主講內容關於新經濟秩序，大家都知道零八、零九年的金融風暴，令到很多

市場，包括金融市場和全球性經濟都帶來了比較大的打擊。就此不同的國家都有改革

，在這方面我們在中國、在亞洲的地位，如何應付和如何從金融風暴中改變和進步，

在國家在全球性經濟的增長及資助方面，香港有甚麽角色。 
 
呂榮淳：除了做主講嘉賓之外，你亦都會主持其中一場討論，該場討論關於甚麼？ 
 
夏佳理：討論會集中在展望和憂慮。在最近半年，尤其是在金融市場，在股市的波動

比較大，我們該如何向前看？就業和經濟的發展和增長，整體的領導人和世界都在關

注失業率的問題，都在想如何令市民和老百姓有工作，有收入。 
 
呂榮淳：這次金融論壇在上海舉行，是一個非常大型的論壇，有意見認為上海近年發

展很快，是香港的一個威脅，你認為香港和上海的關係應該是怎麼樣？ 
 
夏佳理：我們和上海，尤其是上海交易所合作這麼多年，大家都不覺得對方是一個威

脅。事實上我們合作是非常密切的。上海的市場活躍，也是配合國家的發展和增長，

餅會越做越大，而不是餅的大小已定，要麼上海有，要麼香港有，絕對不是這樣。加

上現在我們兩個市場有所不同，上海是對國內服務，我們則是面對國際，包括香港的

投資者。 
 



 

 

 

 呂榮淳：也讓我們談談人民幣這個課題。近年有很多有關人民幣國際化的討論，香港

交易所對此有何看法？ 
 
夏佳理：我們歡迎這個新的決定，同時亦和金融管理局，以及其他監管機構討論我們

的角色，無論是香港金融中心的角色，抑或港交所的角色。我們希望會有人民幣的產

品，無論是債券或股票，這些在技術上和政策上未必很快可以實行，但是籌備工作應

該盡快做好。 
 
呂榮淳：謝謝夏佳理先生，預祝論壇能夠成功舉行。這次論壇將會在七月二十一日舉

行，將討論一些重要課題，包括中國持續開放發展，以及金融市場國際化等等資料。

來自內地、香港和海外的重要講者，以及主要國際金融機構的代表將會在論壇上發言

。在此再一次多謝夏佳理先生接受我們的訪問。 
 


